
□首席记者 陈晓苏

本报讯 27 日上午，市委书记金

政赴经济开发区走访调研。至此，在

“不忘初心、牢记使命，当好新时代永

康答卷人”大调研活动中，金政完成

了全部16个镇街区的首轮走访。

经济开发区杜山头村菜市场、木

材市场一带商贾云集，人声鼎沸。在

这一片喧闹中，该村主职干部与金政

算起了村集体经济的收入账：“去年

开始，一年收入有 700 多万，未来收

入还将提高。”这个“去年开始”，是该

村的一个分界点。正是村社换届以

来，新一届村班子以拆违为突破口，

连带整治环境，盘活闲置市场，办了

不少实事，既赢得了村民的赞赏，也

获得了经济开发区以奖代补给予的

政策红利。

要说通过实干获得政策红利的，

经济开发区兰街村也是一个典型。

虽说村集体年收入不过五六万元，但

与美丽乡村建设有关的工程，村里没

一样落下，靠的就是做项目换资源。

该村还委任 50 名党员干部、村民代

表和护村队队员等作为网格员，各自

联户、分组值班，监督垃圾分类、环境

整治及外来人口管理等工作，形成了

基层党建的“兰街模式”，造就了一片

兰街美景。

“只有担当、实干，才对得起百姓

的信任，也才能实现自身价值。我们

就是要树立干事创业的鲜明导向，通

过动态激励，把有限的资源留给真正

想干事、会干事、能干事的村。”金政

肯定成绩的同时，要求杜山头村抓住

良好发展势头，做好市场整治规范提

升，将产业做大做精，做出文化品位，

形成市场效应；兰街村则要加快美丽

乡村向美丽经济转化，激发内生动

力，实现可持续发展。

金政指出，要实现乡村振兴，关

键在于有抓手有载体。要不断加强

农村基层组织建设，不断拓展村级组

织和党员干部发挥作用的广阔空间，

大胆探索实践，强化发展意识，提高

发展能力，通过政策扶持、村民参与

等方式，加大美丽乡村建设力度，深

挖文化生态资源，发展新产业新业

态，发展壮大村集体经济，带动农民就

业增收，为乡村振兴注入更多活力。

在走访恒久涂装、世明光学等企

业时，金政对企业家们注重人才与研

发，坚持科技兴企、质量强企的理念

表示赞赏。他指出，企业要发展，就

要把握产业发展态势，抓住发展机

遇，以提高技术含量、延长产业价值

链、增加附加值、增强竞争力为重点，

将产品和服务做到极致，锻造品牌优

势，增强核心竞争力，着力提升产业

发展的质量和效益，从而推动“永康制

造”迈向产业高端。同时，他要求相关

部门要加大对“永康制造”的支持力

度，以实际行动为其搭建展示的平台，

不断扩大“永康制造”的影响力。
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金政赴东城街道
绍童村调研时强调

夯实基层组织基础
协调推进村庄发展
□首席记者 陈晓苏

本报讯 26 日下午，市委书记金政赴

东城街道绍童村调研。他强调，要把“一

包四联”工作当作“不忘初心、牢记使命，

当好新时代永康答卷人”大调研活动的

重要载体，强化履职担当，帮助指导各村

排查化解矛盾，规范组织运行，推动村社

组织发挥主观能动性，推进各项工作开

展，实现乡村振兴。市委常委、组织部长

周启标参加调研。

前期梳理排摸后，我市确定对 56 个

村开展新一轮后进村整转“一包四联”工

作，为其建立 1 名市领导挂点联系、1 名镇

街区班子成员包村负责、1 个机关部门单

位结对帮扶、1 个先进村结对联建和 1 名

“第一书记”驻村联系的“一包四联”组团

帮扶制度，推动整转提升。

绍童村是金政的挂点联系村，由市委

办结对帮扶。“为什么是三星基层党支

部？”“每次活动，党员到位情况如何？这

两年有没有发展党员？”“村集体收入有多

少？”“开展工作的难点在哪里？”“对于今

后发展你们自己有没有什么想法？”实地

走访后，进入会议室刚一落座，金政接连

抛出多个问题，请村主职干部回答。

从看似简单的一问一答中，其实能发

现阻碍绍童发展的症结所在。近三年没

有发展党员，包括村支委在内的多名党员

长期在外，党员作用发挥有待提高，连带

其他工作能力有所弱化，导致虽开展了不

少工作，村容村貌已有所改观，但整体仍

有较大提升空间。就连与其结对共建的

东城街道大塘王村党支部负责人都说，绍

童村乱堆乱放现象虽经整治，但反弹严

重，环境卫生工作还需加强。

其间，该村党支部书记坦言，通过

“一包四联”，有关部门鼎力相助，让村里

得了很多实惠，不少工作得以顺利开展，

希 望 有 更 大 的 政 策 倾 斜 ，支 持 本 村 发

展。即便村民反响强烈，村里也坚持没

把村集体所有的近两百亩土地分田到

户，这是该村拥有的最大资源，希望有关

部门牵线搭桥，帮忙联系招引好的项目，

发展壮大村集体经济。

“做工作不是一味的等靠要，关键是

干部要敢担当，以工作实效引导村民观念

转变，以‘三支队伍’的实际行动发动全员

参与，最终实现整村发展。”金政指出，相

关部门要扎实开展“一包四联”工作，确保

帮助、指导到位，但整转工作的关键是后

进村本身要发挥主观能动性。他强调，要

通过夯实基层组织基础，坚持党建引领，

用制度管人，按规矩办事，打造一个有凝

聚力、向心力和战斗力的和谐班子，充分发

挥党员干部作用，发动引导村民积极参与，

形成整体积极向上的良好氛围，从保持干

净整洁卫生环境这一“基础小事”做起，通

过各个创建载体协同推进各项工作，推动

村庄发展，最终实现环境美观、民富村强。

金政一行还走访慰问了该村的老党

员胡香宜。

树立担当实干鲜明导向
激发干事创业活力动力
金政赴经济开发区开展大调研活动
完成全部16个镇街区首轮走访
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□首席记者 张赤奎

本报讯 27日，市长朱志杰主持召

开市十七届政府第二十次常务会议。

会议审议并原则通过了《2018年永康

市深化“最多跑一次”改革工作要点》，

提出要以“最多跑一次”改革撬动各方

面各领域改革，为市场主体优化营商

环境，为人民群众办事增加便利，为

实现永康新腾飞提供体制机制保障。

《2018 年永康市深化“最多跑一

次”改革工作要点》明确了今年深化

“最多跑一次”改革的九大工作要点，

即全面推进“最多跑一次”事项标准

化全覆盖、深化“一窗受理、集成服

务”改革、优化各类便民服务网点空

间布局、打破信息孤岛实现数据共

享、全面推进企业投资项目“最多跑

一次”改革、提升商事登记便利化规

范化水平、深化便民服务领域“最多

跑一次”改革、切实加强事中事后监

督、不断完善改革工作机制。

朱志杰说，“最多跑一次”改革的

实质就是政府自我革命，各级各部门

要牢固树立以人民为中心的发展思

想，按照“能办推定”原则加快改革步

伐，规范事项办理，提升办事效率和

服务水平；要坚持“该办则办、并联办

理”，精简审批事项，优化审批流程，

大力推行“网上办”；要进一步梳理办

理事项，找准症结，逐一破解，让群众

真正享受到改革的成果和实惠。

会议审议并原则通过了《健康永

康 2030 实施纲要》，提出健康永康

“三步走”目标：2020 年，居民健康素

养水平明显提高，人群主要健康指标

超过全省平均水平，重点领域工作走

在全省前列；2030 年，健康生活方式

更为普及，人群主要健康指标达到高

收入国家水平；2050 年，高水平、全

面建成与我市经济社会发展相适应

的健康示范市。朱志杰说，建设健康

永康是提升健康管理服务水平、打造

“永葆安康”金名片的需要，要加快出

台实施细则，明确部门单位责任，分

解落实到位，将各项长远目标转化为

实实在在的行动。

在去年出台的《关于促进小微企

业园建设的实施意见》基础上，会议

审议并原则通过了《关于小微企业园

用地建设的补充意见》，对小微企业

园用地供应及开发建设进一步予以

明确。会议还审议并原则通过了《永

康市 2018 年蓝天保卫行动计划实施

方案》《永康市“标准地”出让管理暂

行办法》等。部分市人大代表和政协

委员应邀列席会议。

我市敲定今年深化“最多跑一次”改革任务

“九要点”助推改革跑出高效率


